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год назад президент 
россии дмитрий Медведев 
поставил перед россия-
нами задачу беречь воду, 
тепло, газ и электричество. 
режим жесткой экономии 
должен был включиться 
с 1 января 2012 года. до 
этого срока собственников 
обязали оборудовать при-
борами учета свои дома и 
квартиры. для тех, кто от-
кажется это сделать, обе-
щали ввести новые тари-
фы – в несколько раз выше 
существующих. 

Но в начале июля стало 

известно, что депутаты Госу-

дарственной Думы дали соб-

ственникам небольшую фору. 

Они отодвинули окончатель-

ный срок установки счетчиков 

на воду, тепло и электричество 

до 1 июля 2012 года, а газа  до 

1 января 2015 года. Законо-

датели согласились с тем, что 

дали слишком короткий от-

резок времени на то, чтобы 

люди осознали свою выгоду 

от установки этого достаточно 

дорогостоящего оборудования. 

Особенно, если учесть, что да-

леко не во всех регионах жилые 

дома находятся в идеальном 

состоянии, и муниципалитеты 

из-за финансового дефицита 

не смогут так быстро привести 

их в порядок. 

Тем не менее, иркутские 

эксперты констатируют, что 

работа по установке прибо-

ров учета у нас началась и, по 

сравнению с другими россий-

скими городами, идет доста-

точно неплохо. По словам ис-

полнительного директора СРО 

«Содружество ЖКХ» Михаила 

Дамешека, на сегодняшний 

день почти двадцать процентов 

собственников в Иркутске об-

завелись поквартирными при-

борами учета энергоресурсов. 

По области этот показатель 

составляет около пяти процен-

тов. «Динамика очень хорошая. 

За год увеличение количества 

объектов, оборудованных при-

борами учета, составило почти 

пятьдесят процентов. По ито-

гам прошлого года в Иркутске 

проведены перерасчеты соб-

ственникам согласно показа-

ниям счетчиков на сумму 150 

миллионов рублей. Причем, в 

основном произошла эконо-

мия энергоресурсов. Перерас-

ход был зафиксирован в мень-

шинстве случаев», - отметил 

Михаил Дамешек.

Однако все мы понимаем, 

что даже при рачительном ве-

дении хозяйства, могут воз-

никнуть утечки ресурсов. На-

пример, если в доме дырявая 

крыша или в подъезде выбиты 

стекла, тепло держаться не бу-

дет, соответственно и счетчик 

собственникам продлили срок
Депутаты Государственной Думы утвердили поправки в Закон об энергоресурсосбережении

выдаст результат, превышаю-

щий все ожидания жильцов. 

Кстати, такие случаи в Иркут-

ске уже были. В областном цен-

тре проводится энергетическое 

обследование многоквартирных 

жилых домов. Как пояснил Ми-

хаил Дамешек, оборудование, 

которое используется при дан-

ном виде обследований, фик-

сирует  состояние зданий. На 

основании полученных данных 

будут составлены эксплуатаци-

онные паспорта, которые по-

зволят управляющим компани-

ям составить план ремонтных 

работ на объектах. 

В масштабах области тоже 

ведется работа по подготовке 

зданий к эффективному ис-

пользованию энергоресурсов. 

Вице-спикер Законодательного 

собрания Иркутской области 

Геннадий Истомин рассказал, 

что на июньской сессии регио-

нального парламента депутаты 

утвердили финансирование про-

граммы энергосбережения -- 100 

миллионов рублей на этот года. 

Не исключено, что в сентябре, 

когда будет ясно, насколько 

успешно муниципалитеты осво-

или эти деньги, сумма увеличит-

ся по предварительным данным 

до 300 миллионов рублей. 

Подумали специалисты и о 

том, как упростить процедуру 

расчетов по показаниям при-

боров учета. Теперь собствен-

ники могут ежемесячно отно-

сить эти данные в бухгалтерию 

своей управляющей компании 

(по адресу: ул. Севастополь-

ская, д. 243 а, время приема 

уточнять по тел. 500-100), либо 

зарегистрироваться в интернет-

ресурсе: http://portal.irkpk.ru.

Елена Степанова

21 июня совет ветеранов пятого микрорайона ленинского округа 
принял участие в городском митинге «а завтра была война». Ветераны 
Великой отечественной войны, вдовы, труженики тыла, дети войны - 
свидетели страшного времени в истории нашей страны, возложили гвоз-
дики к мемориалу Вечный огонь и почтили минутой молчания отдавших 
жизнь за свободу страны во Второй отечественной.  

После митинга помянули ушедших домашними блинами и киселем. 

- Все мы уже люди в годах, есть что вспомнить, - говорит Лира Николаевна 

Гаврилова, председатель совета ветеранов. – Мы часто собираемся вместе, такие 

встречи для нас – терапия для души. 

они помнят войну 

Мы И закон

паМять
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плановые встречи с 
представителями собствен-
ников жилых помещений 
проходят в кабинете гене-
рального директора  оао 
«северного управления жи-              
лищно-коммунальными сис-
темами» раз в неделю. Вне-
плановые происходят, по 
признанию генерального 
директора дмитрия Шиш-
кина, практически каждый 
день. старшие по домам 
приходят в управляющую 
компанию узнать новости, 
обсудить вопросы, связан-
ные с обслуживанием, ре-
монтом своих домов — по-
общаться, одним словом, с 
руководством «северного 
управления Жкс» и между 
собой. наш корреспондент 
побывал на одной из таких 
встреч.

Обращения должны 
быть конкретные 
и по конкретному адресу

Действительно, многие 
жильцы возмущаются по 
нужному и ненужному пово-
ду. А вот написать заявление 
в управляющую компанию 
— недосуг. То ли лень, то ли 
некогда. А ведь управляющая 
компания работает планово. 
Есть письменное заявление 
— оно фиксируется и можно 
рассчитывать, что  не окажет-
ся без внимания. По заявле-
ниям граждан управляющая 
компания назначает обсле-
дования, результаты обследо-
вания являются основанием 
для   включения проблемы 
в план работ. Некоторые за-
явления являются основани-
ем для включения объекта в 
городскую программу. Ведь, 
например, такие проблемы, 
как состояние детских пло-
щадок и внутриквартальных 
дорог —  это в компетен-
ции Администрации города 
Иркутска. Там работа тоже 
строится планово. И для 
того, чтобы ваши дороги и 
площадки «попали» в город-
скую программу благоустрой-
ства, надо  поступать грамот-
но - письменно обращаться в 
соответствующие органы по 
решению данных вопросов.   
Есть конкретное письменное  
обращение - тогда и спросить 
можно будет конкретно и с 
конкретного человека. 

Устанавливайте счетчики 
Это обязанность собствен-

ников жилых помещений 

где старшие - там порядок

согласно ФЗ 261. Реальная 
экономия, в зависимости от 
фактического потребления 
холодной и горячей воды со-
ставляет от одной до полу-
тора тысяч рублей в месяц . 
Получается, если  потратить 
около трех тысяч рублей на 
установку приборов, то они 
окупятся уже через три ме-
сяца, максимум, через полго-
да. «Начинайте экономить!» 
- убеждал Дмитрий Шишкин 
собственников квартир. Надо 
сказать, что у управляющей 
компании в этом случае нет 
финансовых интересов: день-
ги за потребление холодной и 
горячей воды идут поставщи-
кам  данных услуг. Но закон 
об энергосбережении надо 
выполнять. Приборы учета те-
пловой энергии установлены 
во всех домах, обслуживае-
мых ОАО «Северное управле-

ние  жилищно-
коммунальными 
системами». Дело  
за собственни-
ками квартир и 
установкой по-
квартирных при-
боров.

Что делать 
с должниками?

Вопрос во-
просов, который 
сразу вызыва-
ет бурю эмоций.  
Е с т е с т в е н н о 
справедливое не-
годование тех, 
кому не платят, 
то есть управ-
ляющих компа-
ний, которые не 
могут вовремя 

квартирных домов, не говоря 
уже о текущем ремонте домов. 
Естественно и возмущение до-
бросовестных плательщиков: 
почему они должны страдать 
за своих бессовестных сосе-
дей? Неестественным только 
кажется реакция должников 
— по словам старших по до-
мам,  злостные неплательщики 
ведут себя не всегда адекватно, 
когда заходит разговор о том, 
что  долги надо платить. Кста-
ти,  недавним Постановлением 
Правительства РФ № 354 от 6 
мая 2011 года введены новые 
Правила «О предоставлении 
коммунальных услуг собствен-
никам и пользователям по-
мещений в многоквартирных 
домах», которые позволяют 
управляющей компании от-
ключать свет, тепло и воду в 
квартире должника  в случае 
трехмесячной просрочки квар-
тирной платы. Есть задолжен-
ность — посылается уведом-
ление должнику. Нет реакции 
на уведомление о задолжен-
ности — через месяц вводятся 
ограничения в предоставлении 
коммунальных услуг.

А кто у вас старший?
Все дело в том, что не во 

всех домах есть активные и 
инициативные старшие. А в 
конечном счете, все упирается 
в старшего по дому, старшего 
по подъезду. Это признают и 
собственники жилья, и управ-
ляющая компания. «Дома и 
подъезды вроде бы все одина-
ковые. Но в некоторые захо-
дишь, там даже цветы стоят», 
- заметил Дмитрий Шишкин. 
А еще генеральный директор 

подметил: где старшие работа-
ют, там должников практиче-
ски нет, и собрания проходят 
по-деловому, спокойно. 

о долгах
среди домов, обслуживаемых «северным управ-

лением Жкс» есть свои «рекордсмены» по долгам за 
квартплату. например, дом №239 по улице розы люк-
сембург задолжал управляющей компании 1 млн. 600 
тыс. рублей, здесь есть собственник, который не платит 
за свою квартиру 58 месяцев. у дома № 25 а на улице 
Шахтерской - сумма долга тоже составляет 1млн. 600 
тыс. рублей, там самые большие должники хозяева двух 
квартир. один «накопил» за 63 месяца неплатежей 430 
тыс. рублей долга, второй за 61 месяц - 370 тыс.  рублей. 
В среднем задолженность по квартплате по каждому 
дому составляет около 1 миллиона рублей. общая сумма 
долга «северному управлению Жкс» - свыше 300 мил-
лионов рублей. 

о должниках
постановлением пра-

вительства рФ № 354 от 
6 мая 2011 г. введены но-
вые правила  «о предо-
ставлении коммунальных 
услуг собственникам и 
пользователям помеще-
ний в многоквартирных 
домах». В случае трех-
месячной задолженности 
по квартплате, управляю-
щая компания выписыва-
ет уведомление должни-
ку, и если долг не гасится 
в течение 30 дней, непла-
тельщик отключается от  
горячей воды и электри-
чества.    

«Выбирайте ответственных 
и активных старших, и вам 
совместно легче все  вопросы  
решать будет, - убеждал руко-
водитель управляющей компа-
нии  представителей собствен-
ников, -  посмотрите на другие 
дома: где инициативные стар-
шие — там порядок. Много ли 
таких домов и таких старших, 
которые  частые гости в управ-
ляющей компании? Пока, по 
признанию генерального ди-
ректора «Северного управле-
ния ЖКС», не так много, как 
хотелось бы. В этом и пытает-
ся убедить население руковод-
ство управляющей компании.  

Андрей Владимиров

прИеМный день

Генеральный директор «Северного 
управления ЖКС» Дмитрий Шишкин

ВнИМанИе!
прием населения ге-

неральным директором 
«северного управления 
Жкс» д.В. Шишкиным 
проходит по средам с 15 
до 17 часов. запись на 
прием по тел. 444-431. 

если вы хотите при-
гласить руководство 
управляющей компании 
на собрание собствен-
ников, это можно сде-
лать в отделе маркетин-
га по тел. 446-257.                             

рассчитаться с поставщика-
ми тепла, холодной и горячей 
воды, провести необходимые 
работы по содержанию много-



4

№ 5, июль 2011 г. е д И н ы й  к о н т а к т - ц е н т р  « к р у г л о с у т о ч н ы й  д о з о р »  5 0 0 - 1 0 0

это ваш 
жилищный эксперт

как уже сообщала наша 
газета, постановлением 
правительства рФ № 354 
от 6 мая 2011 г. введены но-
вые правила  «о предостав-
лении коммунальных услуг 
собственникам и пользова-
телям помещений в много-
квартирных домах».

Мы попросили исполни-
тельного директора само-
регулируемой организации 
«содружество ЖкХ» Миха-
ила дамешека прокоммен-
тировать наиболее важные, 
с точки зрения управляю-
щих компаний, положения 
из новых правил.

 
О СРОКАХ

Новые Правила вступают в 
силу по истечении 2-х месяцев со 
дня вступления в силу изменений, 
которые должны быть внесены в 
Правила установления и опреде-
ления нормативов потребления 
коммунальных услуг, утвержден-
ные Постановлением Правитель-
ства РФ от 23.05.2006 N 306, и 
предусматривать, в том числе, 
порядок установления нормативов 
потребления коммунальных услуг 
на общедомовые нужды, а также 
при использовании земельного 
участка и надворных построек (за 
исключением газоснабжения).

Из этого пункта ясно, что 
пока не будут внесены изме-
нения, новые Правила не нач-
нут действовать. Без этих норм 
реализация 354 Постановления 
невозможна. Я считаю, что ре-
альный срок вступления в силу 
этих Правил – ноябрь–декабрь 
2011 года. То есть прежде бу-
дут меняться нормы, а потом, 
спустя два месяца, начнут дей-
ствовать сами Правила.

ЕДИНАЯ ПЛАТЕЖКА
Будет разработана и утверж-

дена форма платежного документа 
для внесения платы за содержание 
и текущий ремонт жилого помеще-
ния и предоставление коммуналь-
ных услуг, а также методические 
рекомендации по ее заполнению.

Мы будем жить теперь 
по-новому

Это очень важный пункт. 
Сейчас вокруг этого вопроса 
идут большие споры: одни ком-
пании не считают нужным все 
расшифровывать, другие под-
робно расписывают все. Вот, 
например, в этом году, когда 
люди получили первые квитан-
ции – там горячее водоснабже-
ние, которое раньше состояло 
из одного пункта, теперь в не-
которых компаниях разделили 
на подпитку и подогрев ГВС. 
Другие оставили все как есть. 
Или взять содержание мест об-
щего пользования: кто-то сюда 
включает освещение, уборку 
придомовой территории, то 
есть достаточно подробно рас-
писывает весь перечень услуг, 
а кто-то просто пишет – со-
держание.

В новых правилах уже опре-
делен ряд пунктов, который 
должен обязательно входить 
в квитанцию. Например, вне-
сение платы за обслуживание 
приборов учета, которые сейчас 
отдельной строкой не указыва-
ются. Словом, будет разработа-
на единая форма квитанции, и 
в ней все услуги, оказываемые 
населению, расписаны поста-
тейно. По всей стране будет 
единая платежная квитанция. 
Согласитесь, это удобнее и для 
населения, и для управленцев. 

ДОГОВОР УПРАВЛЕНИЯ
Будут разработаны и утверж-

дены условия договора управления 
многоквартирным домом.

Сейчас у каждой компании 
своя форма договора управле-
ния МКД, а в Жилищном ко-
дексе не определены его основ-
ные условия. На наш взгляд, 
очень важно, чтобы были уста-
новлены вопросы расторжения 
договора управления и переда-
чи жилищного фонда от одной 
компании к другой. Пока это 
нигде не оговаривается, но 
если будет подзаконный акт, то 
многие проблемы снимутся. В 
Жилищном кодексе прописан 
только сам факт возможной пе-

редачи одной компании другой 
технической и иной докумен-
тации. А что это такое – иная 
документации – не сказано. 

То же самое с базовым на-
числением квартплаты. Компа-
ния производит начисления по 
оплате за жилое помещение и 
коммунальные услуги, которые 
люди оплачивают. А если «за-
ходит» другая компания? Обя-
зана ли она сама разработать 
эту базу? Вопросы передачи 
этой документации, за деньги 
или безвозмездно, никак не 
урегулированы. Мы ждем, что 
процедура расторжения дого-
вора управления МКД будет, 
наконец, четко прописана. 

НОРМЫ ПОТРЕБЛЕНИЯ
Предусматривается внесение 

изменений в Правила  установле-
ния и определения нормативов по-
требления коммунальных услуг.

В начале мы уже говорили, 
что нормативы потребления 
будут изменены. Я затрудняюсь 
сказать, в каком виде это бу-
дет сделано. Но это ключевой 
пункт. Сюда входят теплоснаб-

жение, потребление горячей 
и холодной воды и так далее. 
Сейчас, например, норматив 
потребления холодной воды  
в  городе Иркутске составляет 
250 литров, а горячей – 140 ли-
тров в день на человека. Труд-
но представить, что хоть один 
человек потребляет в течение 
месяца ежедневно двести пять-
десят литров холодной воды. 

Некоторые эксперты гово-
рят, что будет пересмотрен сам 
порядок расчета этих норма-
тивов. При этом надо иметь в 
виду, что мы хоть и медленно, 
но верно движемся в направле-
нии оплаты услуг по показани-
ям приборов учета. 

НОВЫЙ РЕГЛАМЕНТ
Регламентированы условия до-

говора, содержащего положения 
о предоставлении коммунальных 
услуг, и порядок его заключения.

Этот пункт можно назвать 
уже работающим, потому что 
в 354 Постановлении четко 
прописан базовый договор 
предоставления коммунальных 

услуг. В нем определен поря-
док расчета за коммунальные 
услуги, порядок перерасчета за 
них, порядок оплаты – все это 
уже есть. По сути, это готовый 
документ для работы. Его мо-
жет взять каждая управляющая 
компания и пойти к поставщи-
кам коммунальных ресурсов, 
чтобы совместно подготовить 
некоторые моменты, которые 
уже требуют расчетов. 

ЛИЧНОЕ 
И ОБЩЕСТВЕННОЕ

Потребитель коммунальных 
услуг в многоквартирном доме в 
независимости от выбранного спо-
соба управления многоквартирным 
домом в составе платы за комму-
нальные услуги отдельно вносит 
плату за коммунальные услуги, 
предоставленные потребителю в 
жилом или в нежилом помещении, 
и плату за коммунальные услуги, 
потребляемые в процессе исполь-
зования общего имущества в мно-
гоквартирном доме.

Считаю такой подход по 
разделению оплаты на две со-
ставляющие – личную и обще-

подробно
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домовую – правильным. На-
пример, будет разделена плата 
за отопление квартиры и плата 
за отопление общего имуще-
ства (подъездов, чердаков, под-
валов).

То есть если у человека есть 
внутриквартирные приборы 
учета, то это во многом облег-
чит ему жизнь. А объем обще-
домового потребления будет 
определяться по общедомовым 
счетчикам. 

Еще раз подчеркну, когда 
нет приборов учета, внутрик-
вартирных, общедомовых, то 
оплата рассчитывается по нор-
мативам. 

РАССРОЧКА
Если начисленный потребите-

лю размер платы за коммунальную 
услугу, предоставленную потреби-
телю в жилом помещении, в каком-
либо расчетном периоде превысит 
более чем на 25 процентов размер 
платы за коммунальную услугу, 
начисленный за аналогичный рас-
четный период прошлого года, то 
исполнитель обязан предоставить 
потребителю возможность внесе-
ния платы за такую коммунальную 
услугу в рассрочку.

Следует подчеркнуть, что 
рассрочка предоставляется не 
каждому жителю, а только тем, 

у кого плата за последующий 
месяц превышает предыдущий 
на 25% и более. Такой перепад 
может получиться потому, что 
теперь расчет производится, 
исходя из фактического по-
требления. То есть сейчас, по 
старым правилам, мы зимой 
и летом платим одинаковую 
сумму за отопление, потому 
что весь объем потребленного 
тепла делится на 12 месяцев. 
По новым правилам 1/12 уби-
рается. 

Предусматривается, что ле-
том люди за отопление ничего 
не будут платить, но зато зи-
мой поставщики услуг выста-
вят счета по полной. Таким 
образом, декабрьская платежка 
от ноябрьской, а тем более от 
октябрьской и сентябрьской, 
будет очень сильно отличаться. 
Понимая это, правительство 
предусмотрело вариант данной 
рассрочки. 

ДОЛЖНИКИ
Ужесточена ответственность 

неплательщика. Теперь ограниче-
ние предоставления коммунальных 
услуг может наступить не через 6 
месяцев, как сейчас, а через 3 ме-
сяца.

Здесь, по-моему, все понят-
но. Сегодня действует поло-

жение, когда к неплательщи-
ку можно какие-то действия 
применять только после 6 
месяцев, что очень неудобно, 
поэтому новым постановлени-
ем предусматривается срок 3 
месяца. 

ОТМЕНА УРАВНИЛОВКИ
Полностью пересмотрены алго-

ритмы расчетов за коммунальные 
услуги как при наличии приборов 
учета, так и при их отсутствии. 
Исключена норма, когда в конце 
года на потребителей, у которых 
установлены индивидуальные при-
боры учета, распределялся весь 
годовой небаланс потребления по 
многоквартирному дому.

В данный момент действует 
такая норма: неважно, установ-
лен у жильца прибор учета или 
нет, но если по итогам года на 
доме перерасход ресурсов, то 
перерасчет делается на всех. 
Теперь этот перерасход будет 
расписываться только на тех, у 
кого нет этих счетчиков. 

ОТДЕЛЬНОЙ СТРОКОЙ
В состав мероприятий по со-

держанию общедомового имуще-
ства включаются мероприятия по 
энергосбережению, установке и 
снятию показаний приборов учета, 
а также затраты на содержание 

будет мусор 
вторсырьем
По поручению мэра 
в Иркутске установят 
контейнеры  для 
раздельного сбора 
мусора

19 июля мэр Иркутска 
Виктор кондрашов провел 
заседание высшего адми-
нистративного комитета. 
первым вопросом на ко-
митете была рассмотрена 
проблема сбора и перера-
ботки твердых бытовых 
отходов. 

И. о. начальника управ-
ления по охране окружаю-
щей среды и экологической 
безопасности администрации 
Иркутска Наталья Ступина 
доложила, что на 1 июля 2011 
года городской полигон ТБО 
заполнен на 81,2 % и вмести-
мости полигона хватит на 1,5 
года. В связи с этим в Иркут-
ске необходимы предприятия 
по переработке твердых быто-

информационных систем по учету. 
Эти платежи вводятся в квитан-
ции на оплату отдельной строкой.

Это положение, по-моему, 
также в комментариях не нуж-
дается. Сейчас, пока затраты 
на обслуживание приборов 
учета не выводятся отдельной 
строкой, управляющие компа-
нии находятся в сложной си-
туации. Жильцы с недоверием 
воспринимают все их попытки 
разъяснить, что за все надо 
платить, в результате все равно 
встречают непонимание. За-
конодатель четко выводит от-
дельной строкой эти платежи, 
чтобы люди видели реальные 
затраты.

КОНТРОЛЬ
 Государственный контроль за 

соответствием качества, объема 
и порядка предоставления ком-
мунальных услуг требованиям, 
установленным настоящими Пра-
вилами, осуществляется уполномо-
ченными органами исполнительной 
власти субъектов Российской Фе-
дерации в порядке, установленном 
уполномоченным Правительством 
Российской Федерации федераль-
ным органом исполнительной вла-
сти в соответствии со статьей 20 
Жилищного кодекса Российской 
Федерации. Раньше контроль за 

соблюдением настоящих Правил 
осуществлялся федеральными ор-
ганами исполнительной власти, 
органами исполнительной власти 
субъектов Российской Федерации 
и органами местного самоуправ-
ления в пределах своей компе-
тенции, установленной актами, 
определяющими статус указанных 
органов.

В настоящий момент у нас 
контроль осуществляет Служба 
государственного жилищного 
контроля и строительного над-
зора Иркутской области. Но 
допускаю, что региональное 
правительство может опреде-
лить другого уполномоченно-
го. 

Итак, считаю безусловным 
плюсом новых правил то, что 
в них четко прописываются ба-
зовые процедуры, отсутствие 
которых сильно осложняло 
работу управляющих компа-
ний. Это и расчет за жилищно-
коммунальные услуги, и усло-
вия заключения договорных 
отношений, и введение еди-
ной формы платежной кви-
танции, в которой постатейно 
прописаны все услуги. То есть 
здесь определяются многие 
моменты, о которых иркутские 
управляющие компании давно 
говорили. 

вых отходов и система раздель-
ного сбора мусора.

«Повторная переработка и 
рисайклинг, то есть рациона-
лизированная система сбора и 
переработки компонентов ТБО 
в продукты, имеющие потре-
бительскую стоимость – миро-
вая тенденция, - сказала На-
талья Ступина. – И Иркутску 
нужно проводить работу в этом 
направлении. Первый шаг - ад-
министрацией города разрабо-
тан пилотный проект по раз-
дельному сбору ТБО». 

Проект предусматривает 
установку рядом с иркутскими 
школами специальных емко-
стей для пластикового мусора, 
который будет вывозиться спе-
циализированным организаци-
ям для переработки.

«Как показывает опыт про-
ведения экологических меро-
приятий, дети – самые актив-
ные и дисциплинированные 
горожане, - сказала Наталья 
Ступина. – Поэтому для старта 
проекта мы и выбрали школы».

По мнению Виктора Кон-
драшова, специальные контей-
неры нужно устанавливать не 
только рядом с учебными заве-

дениями, но и по всему городу. 
Первые цветные контейнера 
для разного вида мусора – си-
ние для пластика, желтые для 
бумаги, красные для бытового 
мусора и прочее - должны поя-
виться в центре города, местах 
массового скопления людей. 

«На оргкомитете после про-
ведения Дня города 4 июня я 
дал поручение установить на 
центральных улицах контей-
неры для мусора большей вме-
стимости. Можно рядом поста-
вить и специальные емкости 
под пластиковые бутылки, ко-
торые составляют сегодня 14% 
от всех ТБО», - сказал Виктор 
Кондрашов.

Присутствующие на Выс-
шем административном коми-
тете единодушно поддержали 
идею, что воспитание у ирку-
тян экологической культуры 
нужно начинать с раннего воз-
раста. 

Мэр Иркутска Виктор Кон-
драшов дал поручение Депар-
таменту образования, Комитету 
по жилищно-коммунальному 
хозяйству и Управлению по 
охране окружающей среды и 
экологической безопасности 

администрации Иркутска бо-
лее тщательно проработать ме-
ханизм реализации пилотного 
проекта и подготовить про-
граммы раздельного сбора и 
переработки ТБО. 

Пресс-служба 
администрации 

города Иркутска 

Штаб готовится  
к зиме
В Приангарье создан 
штаб по подготовке 
объектов ЖКХ 
к отопительному сезону 

губернатор Иркутской об-                                                                        
ласти дмитрий Мезенцев 
подписал распоряжение о 
создании оперативного шта-
ба по подготовке объектов 
жилищно-коммунального 
хозяйства и социальной ин-
фраструктуры муниципаль-
ных образований к отопи-
тельному сезону 2011-2012 
годов, который возглавил 
заместитель председателя 

регионального правитель-
ства николай Хиценко. В 
задачи штаба входит фор-
мирование рабочих групп 
для выработки решений 
при подготовке к отопи-
тельному сезону с целью 
предупреждения аварий и 
сбоев при его прохожде-
нии. 

«Заместителями началь-
ника штаба утверждены ми-
нистр жилищной политики, 
энергетики, транспорта и 
связи Петр Воронин и пер-
вый заместитель руководите-
ля аппарата губернатора Сер-
гей Смирнов», - сообщили в 
пресс-службе. 

Как пояснили в пресс-
службе, информация по под-
готовке к зиме объектов со-
циальной сферы и ЖКХ 
должна своевременно предо-
ставляться в Аналитическую 
оперативно-диспетчерскую 
службу жилищно-коммуналь-  
ного хозяйства Иркутской об-
ласти.

ИА «ФедералПресс – 
Восточная Сибирь»  
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на прочных веревках 
на уровне второго этажа 
висят два промышленных 
альпиниста. парни с по-
мощью молотков отбива-
ют старые куски бетона, 
которыми были задела-
ны при постройке дома 
межпанельные швы, вы-
тягивают из швов ста-
рый утеплитель – толстый 
скрученный канат. за 35 
лет существования  дома 
№ 80 а по улице полярной 
здесь все потрескалось и 
раскрошилось. 

- Утеплитель гниет, отсы-

ревает, образуется грибок, а 

зимой промерзает, - объясня-

ют промышленные альпини-

сты. – Глубина шва порой до-

стигает десяти сантиметров, а 

в некоторых местах удается 

увидеть даже сквозные щели.

Образовавшийся зазор 

очищают, заполняют мон-

тажной пеной. Затем удаляют 

излишки, после чего покры-

вают герметиком, для защи-

ты от механического воздей-

ствия погоды - солнца, ветра, 

дождя и снега. Так начинает-

ся подготовка жилых домов к 

отопительному сезону - зиме. 

Первое в списке – утепление 

домов. 

- Мы постоянно работа-

ем с жалобами граждан,  ко-

торые приходят к нам и для 

того, чтобы выяснить, поче-

му не хватает тепла в жилом 

помещении. Наша служба 

проводит техническое обсле-

дование, чтобы узнать, по-

чему температурный режим в 

жилых помещениях не соот-

ветствует норме, - объясняет 

Денис Воронов, руководитель 

службы жилищного контроля 

и строительного надзора Ир-

кутской области. – Низкая 

температура – это следствие, 

а не причина. Можно сколько 

угодно повышать температуру 

в батарее, но если из здания 

изо всех щелей «убегает» теп-

ло, это не поможет.

Причины ищут с помо-

щью нового оборудования  

утепляем дома «по науке»
-  тепловизора. Александр 

Каменев, генеральный дирек-

тор ООО «ТехКонтроль», как 

доктор говорит об  обследо-

вании  домов. 

- Сегодня работы идут по 

тем швам, которые «выдали» 

себя во время зимней съемки 

- прибор показал места, че-

рез которые происходит утеч-

ка тепла. Съемку проводили 

при уличной температуре в 23 

градуса ниже нуля. Соответ-

ственно, температура наруж-

ной стены дома должна была 

быть минус 22 градуса – это 

показатель того, что дом дер-

жит тепло. Однако на этих 

швах температура была выше 

– делаем вывод: здесь тепло 

выходит из дома наружу. В 

частности на  межпанельных 

швах, которые ребята сегодня 

герметизируют, инфракрас-

ная съемка зимой показала  

10 градусов ниже нуля. 

Что дает обследование? 

Это не просто расчет темпе-

ратур,  при планировании те-

кущего ремонта управляющие 

компании будут четко знать, 

что и где нужно отремонти-

ровать, и смогут рассчитать 

будущие затраты. Также сэ-

кономят время – не нужно 

будет спрашивать жителей, 

о том, что их беспокоит. Все 

покажут термограммы: фио-

летовый, синий, голубой, зе-

леный – чем ближе к крас-

ному, тем температура выше. 

Норма – фиолетовый цвет.

Кстати, как показывают 

термограммы, большое ко-

личество тепла уходит через 

оконные проемы, в которые 

были вставлены пластиковые 

окна: процентов 70 из них 

установлены некачественно. 

Поэтому через промежуток 

между стеной дома и оконной 

рамой идет утечка тепловой 

энергии. Александр Каменев 

говорит, что, вероятно, со 

следующего года они начнут 

выдавать предписания, на 

основании которых жильцы, 

страдающие в зимнее время 

из-за «хорошей вентиляции» 

своего жилья, смогут пода-

вать в суд на те организации, 

которые недобросовестно вы-

полнили свою работу. 

Еще один нюанс – теперь 

можно быть уверенным, что 

если ваш дом утепляют, то 

делать это будут качествен-

но. Почему? Управляющие 

компании приняли решение, 

что оплачивать работы мон-

тажников будут только после 

того, как убедятся, что здание 

не выпускает тепло, т.е. после 

тепловизионной проверки.  

Потеря домом тепла идет 

вразрез с государственной 

политикой  энергосбере-

жения. И к тому же сильно 

сказывается на расходах са-

мих жильцов. Что вы делаете, 

если в доме холодно? Вклю-

чаете обогреватели, а потом 

оплачиваете крупные счета от 

энергоснабжающих организа-

ций. Теплоизоляция дома по-

может снизить энергозатраты 

на теплоснабжение зданий, 

уверены управляющие ком-

пании.   

Михаил Дамешек, ис-

полнительный директор Не-

коммерческого партнерства 

управляющих многоквар-

тирными домами Иркутской 

области, говорит, что в со-

ответствии с Законом об 

энергосбережении и повыше-

нии энергетической эффек-

тивности на каждый дом дол-

жен быть создан электронный 

паспорт:

-  В России работа по соз-

данию электронного паспорта 

ведется в трех городах, среди 

которых и Иркутск. Элек-

тронный паспорт включает в 

себя инженерные характери-

стики дома, энергетический 

паспорт дома, обращения 

граждан и многое другое. 

Электронный паспорт 

позволяет соблюдать пре-

емственность работ – это 

единый документ, дающий 

детальное представление о 

состоянии дома. Например, 

если у дома есть электрон-

ный паспорт, то можно, по-

смотрев его, оценить текущее 

техническое состояние, по-

смотреть какие работы были 

сделаны, какие нужно вы-

полнить на доме. Совместно 

с собственниками жилых по-

мещений управляющая  ком-

пания старается правильно 

расставить приоритеты при 

планировании работ по теку-

щему ремонту многоквартир-

ного дома.

Познакомиться с элек-

тронным паспортом дома 

сможет каждый житель, зай-

дя в личный кабинет на сайте 

своей управляющей компа-

нии. 

Марина Кустодиева

энергосбереЖенИе

Промышленные альпинисты 
за работой
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готовь сети 
летом 
В Иркутске 
ведется 
подготовка 
к отопительному сезону

В ходе подготовки 
к предстоящему ото-
пительному сезону ре-
с у р с о с н а б ж а ю щ и м и 
предприятиями города 
ведутся работы по капи-
тальному ремонту элек-
трических, тепловых и 
водопроводных сетей. 

Готовность водопроводных 
сетей, обслуживаемых МУП 
«Водоканал», составляет 46,5 
%. Сотрудники предприятия 
продолжают работы по ремон-
ту канализационно-насосных 
станций, очистных сооруже-
ний, водопроводов. 

Из 28-ми муниципальных 
котельных, обслуживаемых 
ЗАО «Байкалэнерго», 12 пол-
ностью готовы к работе. 

Плановый ремонт электро-
сетей и трансформаторных под-
станций проводит предприятие 
«Южные электрические сети». 
Общая готовность объектов со-
ставляет 62 %. 

Работы по подготовке к 
зиме также проводятся на те-

пловых сетях, принадлежащих 
УТС «Ново-Иркутская сеть». 
Готовность тепловых сетей со-
ставляет 46 %. 

В жилых домах города си-
лами управляющих органи-
заций проводится промывка, 
опрессовка и ремонт систем 
центрального отопления. В 
Правобережном округе Иркут-
ска из общего числа много-
квартирных жилых домов к 
предстоящей зиме готовы 36 
%, в Октябрьском – 45 %, в 
Свердловском – 43 %, в Ле-
нинском – 60 %. 

Пресс-служба 
администрации 

города Иркутска 

работа мастеров 
или атака 
вандалов?

Массовая атака вандалов 
на иркутские дома. Иначе и 
не назовёшь те события, ко-
торые произошли в микро-
районе ново-ленино. сразу 
в 20 многоэтажках неизвест-
ные продолбили стены в 
подъездах, причём затрону-
ты были несущие конструк-
ции здания, что недопустимо 
по технике безопасности. 

Оказалось, это прокладывали 
Интернет-кабель, но жильцы не 

дали рабочим  провести мон-
таж оборудования. Не увидев у 
них разрешения на работу, они 
вызвали участкового. В настоя-
щее время выясняется, на ка-
ком основании велись работы.

Прокладывать тот же ка-
бель не запрещено законом, 
но такие действия должны 
быть обязательно согласова-
ны с собственниками квартир 
и управляющей домом компа-
нией. В данном случае, разре-
шения никто не спрашивал. В 
итоге только каждому подъ-
езду был нанесен урон до 80 
тысяч рублей.  

По материалам 

телекомпании «НТС»

Вопрос-отВет

  В расчетках, которые мы по-
лучаем от управляющей компании, 
есть такая статья расходов как 
«Содержание жилья». Хотелось 
бы узнать, за что мы платим, и 
какие конкретно услуги включает 
в себя эта статья. 

Житель микрорайона 
Ново-Ленино А.С.Григорьев

отвечает экономист не-
коммерческого партнерства 
саморегулируемой органи-
зации управляющих много-
квартирными домами Иркут-
ской области «содружество 
ЖкХ» анастасия Макеева: 

-  Важно, наверное, не 
только перечислить услуги, 
которые есть в статье «Содер-
жание жилья», но и подробней 
рассказать, что из себя пред-
ставляет, и как определяется 
оплата этих услуг. Например, 
услуга «Управление многоквар-
тирным домом» подразумевает  
вознаграждение управляющей 
компании, которое в соответ-
ствии с п. 3.1 договора управле-
ния рассчитывается как 12% от 
сумм, поступившим по статье 
«Содержание». За счет возна-
граждения финансируются рас-
ходы управляющей компании 
на заработную плату сотруд-
ников, налоги, аренду, услуги 
связи, канцелярию, почтовые 
расходы, электроэнергию и 
другие коммунальные услуги, 
потребляемые в процессе рабо-
ты управляющей компании.  

   Расходы по статье «Осве-
щение  мест  общего  пользова-
ния» формируются на основа-
нии показаний общедомового 
прибора учета электрической 
энергии или, при его отсут-
ствии, - на основании рас-
четной (договорной) нагрузки 
на места общего пользования. 

за что Мы платИМ по статье 
«содерЖанИе ЖИлья» 

Источник данных -  накладные 
с расшифровкой по каждому 
дому ООО «Иркутская Энер-
госбытовая компания», кото-
рые выставляются ежемесячно 
в адрес управляющей компа-
нии. 

«Аварийно-диспетчерское 
сопровождение» - плата за ра-
боты, выполняемые в выход-
ные, праздничные дни и в 
рабочие дни с 17 часов вечера 
до 8 часов утра (рассчитыва-
ется как произведение тари-
фа, установленного договором 
по аварийно-диспетчерскому 
сопровождению, на общую 
площадь дома). Тариф диф-
ференцируется в зависимости 
от степени благоустроенности 
дома. Максимальный тариф – 
0,56 руб./кв.м.

Сумма расходов по ста-
тье «Содержание паспортно-
регистрационной службы» опре-
деляется расчетным путем, как 
доля, приходящаяся на коли-
чество лицевых счетов данного 
дома по отношению к общему 
количеству лицевых счетов, 
обслуживаемых управляющей 
компанией.

Взимание платы управляю-
щими компаниями за предо-
ставление сведений о вновь 
прописанных (выписанных), а 
также родившихся (умерших) 
гражданах, проживающих в об-
служиваемых домах предусмо-
трено  постановлением  мэра г. 
Иркутска от 25.12.2007 №031-06- 
2661/7 «О тарифах  на  платные  
услуги», оказываемые  данным 
отделом. В 2010 году на расхо-

ды по статье «Содержание» от-
носились суммы, уплачиваемые 
по договору МУП «Сервисно-
регистрационный центр». В 
2011 году, в связи с тем, что 
Паспортно-регистрационная 
служба входит в состав Управ-
ляющей компании,  расходы, 
относящиеся на статью «Со-
держание» включают в себя за-
работную плату паспортистов, 
налоги, канцелярские товары, 
аренду помещения. Причем, с 
момента включения паспорти-
стов в состав УК дополнитель-
ная плата с граждан (за справ-
ки) не взимается. 

Плата за «Вывоз твердых 
бытовых отходов» рассчитыва-
ется на основании нормативов 
накопления твердо-бытовых 
отходов в соответствии с поста-
новлениями мэра г. Иркутска 
от 27.12.04 г. N 031-06-2087/4 
г. Иркутска от 27.12.04 г. N031-
06-2087/4 (2007-2008 гг.) и от 
10.09.2008 № 031-06-1968/8 
(2009-2010 г.) и цены договора 
с перевозчиком.

«Обслуживание лифтов» . 
Стоимость обслуживания одно-
го лифта  - 5373,26 рублей.

«Обслуживание приборов 
учета» тепловой энергии – 
включает в себя 2 составляю-
щие:

1) билинговое обслужи-
вание, которое рассчитывается 
как 0,76 руб. за 1 кв.м. в месяц 
(разносится на две статьи «Со-
держание» (0,15 руб/кв.м. – ре-

гулировка, наладка) и «Текущий 
ремонт» (0,61 руб./кв.м.- часть, 
приходящаяся на плановую по-
верку);

2) плата за передачу данных 
поставщику через Интернет – 
558,25 руб. за 1 узел учета в ме-
сяц (относится полностью на 
содержание).

Входит в статью «Содержа-
ние жилья» и «Услуги по сбору 
денежных средств и взысканию 
задолженности». Здесь учиты-
ваются суммы, уплачиваемые 
операторам (банкам) в виде ко-
миссии за прием квартплаты от 
населения. Рассчитывается как 
2% от сумм, поступивших по 
статьям «содержание» и «теку-
щий ремонт». С сумм, собран-
ных ООО «ИПК» процент воз-
награждения рассчитывается в 
размере 1,8%.

И, наконец, «Содержание 
придомовой территории, лест-
ничных клеток, конструктивных 
элементов». В данной статье 
учтены суммы, уплаченные:

1) по актам выполненных 
работ подрядных организаций 
(АВР по домам);

2) расходы, связанные с об-
служиванием электросетей;

3) единовременные, в том 
числе непредвиденные  расхо-
ды (например, вывоз листвы, 
снега, очистка подвальных 
помещений, вывоз крупно-
габаритного мусора и пр.), 
оплачиваемые подрядчикам 
сверх наряд-заданий.
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«Медиа-эксперт» - реклама, которую видно… 

компания «Медиа-эксперт» предлагает:

рекламные площади на домах с размерами до 280 квадратных метров 

рекламу на квитанциях об оплате услуг ЖкХ

рекламные площади в бесплатных газетах управляющих компаний,  а также на их сайтах 

адресную рассылку рекламной информации

телеФон: 72-07-73

телеФоны

ЕдИНый кОНТАкТ-цЕНТР 
«кРУГЛОСУТОчНый дОзОР» 

500-100 
(круглосуточная диспетчерская служба, 

бухгалтерии, паспортные столы, технические отделы, 
приемные управляющих компаний и т.д.)

Полиция, Ленинский р-н - 29-04-59

ПАСПОРТНый СТОЛ 
Адрес: г. Иркутск, ул. Р. Люксембург, 184, оф. 341 

(здание завода «Радиан»),
ул. Жукова, 3.

В июне в Иркутске стар-
товала программа  повыше-
ния квалификации специ-
алистов по обслуживанию 
многоквартирных домов. 
организаторы курсов – не-
коммерческое партнерство 
саморегулируемой органи-
зации управляющих много-
квартирными домами Иркут-
ской области «содружество 
ЖкХ». с просьбой расска-
зать о том, для кого и для 
чего организованы эти кур-
сы, мы обратились к  испол-
нительному директору нп 
сро «содружество ЖкХ» 
Михаилу дамешеку:

 -  Сегодня существует 

большая потребность в  обу-

чении сотрудников,   работа-

ющих в сфере ЖКХ. С чем это 

связано? Постоянно меняет-

ся законодательство, посто-

янно изменяются требования  

жителей - наших заказчиков. 

Задача управляющих компа-

ний — не стоять на месте, а 

постоянно развиваться. Для 

этого необходимо проводить 

обучающие семинары. Не-

коммерческим партнерством 

совместно с центром подго-

товки специалистов ЖКХ и 

«подтянеМ»  кВалИФИкацИЮ
с управляющими компания-

ми  разработана учебная про-

грамма.

-   что в  программе?  
- Обучение разбито на 

несколько уровней. Первый 

уровень — обучение руково-

дителей подрядных организа-

ций. Второй уровень — обуче-

ние инженерно-технического 

состава управляющих ком-

паний. Третий — обучение 

руководителей управляющих 

компаний. Также в сентябре-

октябре планируются курсы 

для старших по домам, для 

домовых комитетов.  В июне 

начались курсы для подряд-

ных организаций.

- курсы бесплатные?
- Для подрядчиков — бес-

платные. Курсы — не разовые, 

и включают в себя несколько 

тем: юридическую, техниче-

скую, экономическую и опыт 

работы с населением. Пер-

вый блок семинаров прошел 

в июне. Второй запланирован 

на конец сентября, третий-

четвертый блок семинаров — 

на декабрь с последующими 

итоговыми экзаменами.  

Задача обучения — повы-

шение квалификации обслу-

живающего персонала. Это 

касается не только техниче-

ской подготовки. Подрядчи-

ки могут хорошо обслуживать 

дома, но совершенно не уметь 

общаться с жильцами. Нужно, 

чтобы подрядчики обладали 

набором базовых знаний. Мы 

провели анализ: более по-

ловины жалоб от населения 

вызваны не качеством работ, 

а некорректными консульта-

циями специалистов.

-     Вы сказали, что будут 
проведены обучающие семина-
ры и для жильцов.

- Семинары для населения 

начнутся осенью, когда люди 

приедут с дач. Планируем и 

семинар для СМИ, чтобы 

журналисты, которые берут-

ся за тему ЖКХ, были более 

подготовленными и компе-

тентными в этой теме.   

- кто преподает на курсах?
- Юристы, экономисты, 

инженерно-технические работ-

ники управляющих компаний. 

Планируется привлечение  спе-

циалистов жилищной инспек-

ции, преподавателей вузов.  

Беседовал  Юрий Долгов       

учеба


